



Sitzung vom 11. Dezember 2018

BESCHLUSS NR. 465 / V4.04.71

Motion Nr. 511/2018

Schutz der Artenvielfalt

Patricio Frei und Meret Schneider

Erste Stellungnahme mit sofortiger Protokollabnahme

Ausgangslage

Am 22. Oktober 2018 reichten die Ratsmitglieder Meret Schneider und Patricio Frei beim Präsidenten des Gemeinderates die Motion Nr. 511/2018 betreffend «Schutz der Artenvielfalt» ein.

An seiner Sitzung vom 30. Oktober 2018 nahm der Stadtrat Kenntnis vom Eingang dieses parlamentarischen Vorstosses und überwies ihn an die Abteilung Bau zur Prüfung und ersten Stellungnahme.

Erste Stellungnahme

Den Rückgang bei mehreren Leitarten auf dem Gebiet der Stadt Uster ist eine Tatsache, welche auch der Stadtrat besorgt zur Kenntnis nimmt. Der Stadtrat teilt daher das Begehren der Motionäre, dass die Biodiversität auf dem Gebiet der Stadt Uster zu schützen und zu fördern ist.

Mit der Leistungsgruppe Natur, Land- und Forstwirtschaft verfügt die Stadt Uster über eine Leistungsgruppe, welche sich dem Schutz und der Förderung der Biodiversität annimmt. Mit dem Landschaftsentwicklungskonzept (LEK, Lancierung 2003) und dem daraus hervorgehenden Vernetzungsprojekt (Lancierung 2003) sowie den kommunalen Schutzverordnungen (1994) und dem Inventar der Natur- und Landschaftsschutzobjekte (1989, aktualisiert 2006), verfügt die Stadt Uster zudem auch über Konzepte und Projekte, welche die Biodiversität fördern und schützen. Die meisten Konzepte bedürfen jedoch einer Überarbeitung.

Ein Massnahmenpaket für die Umsetzung der Biodiversitätsförderung kann einen wichtigen Beitrag zum Erhalt und der Förderung der Biodiversität leisten. Ein solches Massnahmenpaket sollte dabei dem aktuellen Forschungsstand gerecht werden und sich an den Vorgaben von Bund und Kanton orientieren. Entsprechend ist der Stadtrat gewillt, die notwendigen Massnahmen anzugehen.

Der Stadtrat beschliesst:

1. Der Stadtrat ist bereit, die Motion Nr. 511/2018 entgegenzunehmen und empfiehlt dem Gemeinderat die Überweisung an den Stadtrat.
2. Der Abteilungsvorsteher Bau wird beauftragt, die Position des Stadtrates gegenüber dem Gemeinderat zu vertreten.
3. Mitteilung als Protokollauszug an
 - Stadtpräsidentin, Barbara Thalmann
 - Abteilungsvorsteher Bau, Stefan Feldmann
 - Stadtschreiber, Daniel Stein
 - Abteilungsleiter Bau, Andreas Frei
 - Geschäftsfeld Stadtraum und Natur
 - Leistungsgruppe Natur, Land- und Forstwirtschaft
 - Gemeinderat



öffentlich

Für den richtigen Auszug

Stadtrat Uster

Barbara Thalmann Stammbach
Stadtpräsidentin

Daniel Stein
Stadtschreiber



Versandt am: 11.12.2018